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Antrag zum Umweltausschuss am 22.0ktober 2020 sowie Gemeindevertretersitzung am  
04.November 2020  

Für die nächste Sitzung des UA / Sitzung der Gemeindevertretung bittet die Fraktion GRÜNE-

 

Laboe um Aufnahme des 
TOP Naturerlebnisraum „NER Dünenlandschaft Laboe" / Aufwertung Fördewanderweg 
und Sicherung der Uferkante am Parkplatz „An der Au" 

und um Beratung und Beschlussfassung. 

Sachverhalt 

Die Zustände in diesem Sommer am Parkplatz „An der Au" lassen sich kurz und zusammenfas-
send als „chaotisch" bezeichnen. Absperrungen wurde missachtet, das Übernachtungsverbot 
komplett ignoriert, die neu aufgeschüttete Uferkante heruntergetreten und die Überreste 
zahlreicher Feuer/ Grillabende und letztlich Fäkalien hinterlassen. 
Durch die Nutzung des Seitenstreifens als Wohnmobilstellplatz gab es in diesem Bereich zudem 
häufig Nutzungskonflikte. Fußgängerweg, Fahrradweg, Bushaltestelle, Kreisstraße, VVoMo-

 

Stellplatz, Strandgänger*innen und Kiter*innen auf engstem Raum vertragen sich nur bei geringer 
Nutzung. Das war dieses Jahr deutlich spürbar. Abhilfe könnte eine Überplanung dieses Bereiches 
bringen, die zum Ziel hat, den Fördewanderweg an dieser Stelle mäßig ansteigend vom Koffiehuis 
bis zum gemeindeeigenen „Terrassenfläche" vor dem ElMason Playa neu anzulegen. 
Der bisherige steile und unbefestigte Aufstieg kann dann entfallen. 
Für eine solche Lösung soll der kleine Steilhang vom Strand zur 
Straße neu befestigt werden .Zum Schutz der dort entlanglaufenden 
Wasserrohre und mit dem positivem Nebeneffekt, dass eine 
gesicherte Platzplatzfläche dort auch bewirtschaftet werden könnte. 
Eine Verbreiterung der Stellflächen würde auch die gefährliche 
Nähe des kombinierten Fuß- Fahrradweges zur Fahrbahn abmil-
dern. 
Die beschriebene Aufwertung lässt eine Förderung durch die Aktiv-
region Ostseeküste aussichtsreich erscheinen. Weitere Fördermittel 
sind anzufragen und UNB und LKN mit einzubeziehen 



Beschlussempfehlung  

Der Umweltausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Neuanlage einer sicheren, mit 
mäßiger Steigung versehenen Auf- und Abfahrrampe ab dem Koffiehuis bis in Höhe der Bushalte-

 

stelle zu veranlassen. Dazu soll die Uferkante entsprechend ,k;P 
befestigt werden, so dass auch die Stellplätze oberhalb 
gesichert sind. 
Entsprechende Finanzmittel für Planung um Umsetzung sind im 
HH-Plan / WP 2021 einzustellen. 
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